

牧之原市教育委員会 会議録

令和5年1月24日、牧之原市教育委員会が牧之原市役所相良庁舎会議室に招集された。

この委員会に付議するため、教育長の告示した議案は次のとおりである。

付議議案

- 報告第24号 牧之原市教育委員会後援名義使用の許可について
- 報告第25号 令和4年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について
- 議案第22号 第3回牧之原市就学支援委員会について
- 議案第23号 牧之原市生涯学習推進事業費委託費交付要綱の一部を改正する要綱について
- 議案第24号 令和4年度牧之原市教育費補正予算（案）について
- 議案第25号 令和5年度牧之原市教育費当初予算（案）について

出席委員

1番 橋本 勝	事務局	教育文化部長	内山卓也
2番 吉住幸子		学校教育課長	杉田雅良
3番 寺井ゆみ		社会教育課長	永野智芳
4番 池ヶ谷裕太		スポーツ推進課長	大石昌秀
5番 渡辺彩子		学校再編推進室長	水野敬子
		教育総務課長	佐々木悟
		教育総務課主幹	植田容子

開会時刻 午前9時30分 牧之原市役所相良庁舎会議室

教育長挨拶

令和5年の仕事始め式市長訓示の中で、今年一年の願いが込められた「安」の文字が示された。昨年、市内で園児バス置き去り死亡事件があり、安心・安全が何よりも大事であることへの願いを込め「安」の文字としたとのことだ。

先週16日の深夜、市内の住宅で40代の女性が未成年の子に刺殺されるという痛ましい事件が起こった。13歳の少年の犯行と報道され、教育委員会に電話等の取材が殺到した。報道ではスマートホンのことで母親とトラブルがあったとされるが、詳しい動機などは分からない。本来、家庭がもっとも安全で安心できる場所であるはずだが、そこで起きてしまったことがとても残念だ。子どもたちの心のケア等をするよう、各学校へ指示を出した。

会議録署名人の決定（事務局より指名）
橋本教育長と吉住委員を指名

教育長報告

令和4年12月23日から令和5年1月24日までの主な行事について報告

議事の概要・議決事項

報告第24号 牧之原市教育委員会後援名義使用の許可について
(事務局より説明)

2件の申請について、質疑・応答なく承認された。

報告第25号 令和4年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について
(事務局より説明)

2世帯3名から申請があり、質疑・応答なく承認された。

議案第22号 牧之原市図書館協議会委員の委嘱について
(会教育課長より説明)

質疑・応答後、承認された。

渡辺委員 図書館協議会はどのようなことを行う組織ですか。

社会教育課長 公立図書館の運営について、館長に意見を述べたり、あるいは館長からの諮問に対して委員の方々に検討していただき答申していただく、そのような組織になります。

議案第23号 牧之原市学校教育振興事業費補助金交付要綱の一部を改正する要綱について

(学校教育課長より説明)

質疑・応答後、承認された。

寺井委員 基本的にはどこの学校でやっていますか。

学校教育課長 相良中学校を会場としてやっています。野球部員は牧之原中学校が3、4名、相良中学校が2名で、牧之原中学校の生徒が相良中学校へ来ていて、しばらくは保護者が送迎を行っていましたが、仕事等もあるため、行きについては補助する形になっています。
榛原中学校については、7名いますので保護者等の同意が得られたら、一緒に練習したいということですが、平日は単独で練習をして土日の休日については3校合同で活動を行っています。牧之原中学校の生徒は、帰りについては保護者が迎えに来てくれ活動が始まっています。

寺井委員 行きはバスで行くのですか。
学校教育課長 タクシーで行きます。
教育長 今は野球部になっていますが、今後はチームとしてやる種目の部活に関してはこの要綱に該当してくる可能性はあります。
学校教育課長 合同部活動の検証ということで手を挙げてくれたのが野球部となっております。
教育長 牧之原市からプロ野球選手が誕生したことで、野球の火を消してはいけないということもあります。
学校教育課長 この件は総合教育会議のテーマの一つとなっておりますので、最後に再度説明させていただきます。

議案第 24 号 令和 4 年度牧之原市教育費補正予算（案）について

（教育総務課長より説明）

質疑・応答後、承認された。

吉住委員 就学援助費の不用額が大きい理由を教えてください。
事務局 1 学期 2 学期と支給が終わり、3 学期分が最大でいくら支給となるかおおよその見込みが出たこと、年度途中で申請してくる方の見込みが難しいため、少なく見積もると予算が足りなくなってしまう。当初見積もった予算から、認定された方の支給額の見込みの差額がこれくらいになったということです。

議案第 25 号 令和 5 年度牧之原市教育費当初予算（案）について

（教育総務課長より説明）

質疑・応答後、承認された。

渡辺委員 幼稚園費の職員給与費の減額は、先生の給料が減ったのではなく人数が減ったということですか。
教育文化部長 人事異動で年齢の構成が変わったということだと思います。基本的には処遇改善事業で待遇自体は上がっています。
池ヶ谷委員 小中学校の施設の改修事業がありますけど、今後、再編されるにあたって、計画のようなものはありますか。
教育総務課長 今年度、義務教育学校が開校されるまでの間の修繕計画を作成しました。その計画に沿って小中学校の改修をしていきます。
池ヶ谷委員 開校までに係る予算は大体でているのですか。
教育総務課長 計画での予算は、年間で小学校 8 校が約 1,000 万円、中学校 2 校が 300 万円を見込んでいます。
池ヶ谷委員 校舎を長い間使うならもっと金額が掛かってくるけど、新しい校舎にすることで 8 年くらい修繕していかないといけないが、それが減ったということなのか変わらないということですか。
教育総務課長 変わらないかむしろ増えていると思います。修繕計画については、金額の大きいものを計画しています。少額のもの、小中

学校施設管理費の中で今までどおり工事費や修繕費を計上していますので、新たに小中学校施設保全改修事業費が追加されたというイメージでいただければと思います。

池ヶ谷委員 今後何か改修することが出てきた時、新しい校舎になるから、ここはやる、やらないという予算がどのようになるのかが気になりました。

教育文化部長 学校再編まで8年、10年かかるので、それまでは子どもたちに施設において負担させない、そういう意味で予算も8年くらいで計画的にやっています。

突発的に不具合が出た場合の修繕費とは別に施設保全改修事業費があり、早めに修繕を行い長く持たせるための保全事業費ということで、小中学校で年間1,500万円程度の予算を確保し8年間継続していきます。

実際には、学校再編まで校舎を持たせるための予算であって、例えば今の校舎を20年、30年使うとすると、もう2桁くらい多い予算を投資しないと使えないので、あくまでも学校再編まで校舎を機能させるというものです。

池ヶ谷委員 そういう認識でいいですか。

教育文化部長 年間1,500万円とし10年間で1億5,000万円くらいの修繕費は掛けますけど、今の校舎が築後50年、60年経っていますので、それを20年延ばすとなると建替えをする費用の半分から3分の2ぐらいを掛けないと安全できれいなリフォームはできない。まだ、校舎を建てて20年くらいなら、そこに投資する価値はありますが、すでに50年経っているものを更に20年延ばすのは建替えに近い投資をしないと使えないということです。

教育長 大規模改修はすでに終わっていましたよね。

教育文化部長 校舎の耐震とか屋上防水、外壁塗装は終わっています。細かいところの給排水設備とか表に出ている鉄鋼など悪いところがあるので、それらを早めに直して安全安心で機能的にも現状維持していくことから、来年度から1,500万円くらい追加で予算を確保し整理していくということで考えます。

教育長 本当に子どもたちの安全とか、そこに関わるような事故が起きては困るので、早めに手を打っていかないといけない。壁が落ちたりということもありますので。

寺井委員 跡地の利活用とかはどうですか。

教育文化部長 来月から各地域に教育委員会と市長部局も入って、跡地利用の意見を聴く会を行います。そのときに「校舎は使えるの」という話になると思いますが、実際のところ、学校が再編され廃校になった以降の校舎が使えるかというところとあまり使えない。多くの予算をかければ使えると思いますが、少し苦しいかなと思います。

寺井委員 電気代が高騰していますが、子どもたちが節電する意識という

- か、そういうことは微々たるものですか。
- 教育文化部長 電気代は大体 1.4 倍になっています。教室の空調はかなりつけていますので影響していると思いますが、子どもたちより先生方、学校の運営の中で必要な時につけていて、暑い時期には早めにつけて大丈夫なので、節電ということで、せっかくの空調が暑い中でつけないのはどうなのかなと思います。
- 吉住委員 話が戻って申し訳ありませんが、廃校になる学校の土地ごと民間企業が買いあげてくれるのが一番ありがたいと思います。もちろん市も考えていると思いますが、学校の修繕・改修にお金を掛ければ良いという考えの方もいると思うので。
- 教育文化部長 教育委員会として今までやってきたことは、校舎が老朽化する、お金が掛かるから学校再編をするということではなくて、子どもたちにどのような教育をしたいか、そのためには、どのような教育環境が必要かという中で、少ない人数の中で、施設的にも使い勝手が悪いものではどうか、ということで学校再編を進めています。お金だけの話になってしまうとお金を掛ければ良いのではないか、あるいは各学校に新しいものを作れば良い話になってしまいます。
- 渡辺委員 外国人児童生徒教育支援事業費は、今までは一人くらい保護者に通訳がついて各学校に巡回していたと想像していたのですが、それよりももっと充実した事業ですか。
- 学校教育課長 日本に入国してすぐに学校に編入したいという子どもたちが多くいるため、プレスクールのような形で、ある程度編入する前に日本語や生活様式等を学んでから編入し、2ヶ月から3ヶ月くらい学んでから学校に編入するというのが、子どもたちにとっても先生方にとっても幸せかなと思い、そのような事業を来年度から立ち上げるつもりです。
- 教育長 すぐに編入したいという話を多くききますが、日本語が話せないから学校も大変で厳しいです。
- 学校教育課長 先日、菅山小学校にスリランカ人の子どもが編入して来ましたが、ポケットクでしか話ができない状態で、バイリンガル相談員と一緒に入ってもらっていますが難しいです。
- 渡辺委員 国際交流の方と上手く繋がりができないですか。牧之原市に在住しているいろいろな国の方がいると思いますが、バックグラウンドが違うから難しいところだと思いますが、例えばこの前、細江小学校にベトナムの子どもが編入してきて大変だと聞きましたが、牧之原市にはベトナム人がいると思いますので、そういうところと上手に繋がっていければと思います。
- 教育長 ブラジルだけでなく様々な国の方が入ってきますが、様々な言語に対応できる方は多くいるわけではないので、市内在住している人たちなど調べてみてください。

(閉会時刻 午前 11 時 45 分)